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Bezirksamt Treptow-Köpenick von Berlin 29.03.2023

Bezirksbürgermeister 

Vorsteher der BVV 

Herrn Groos 

Beantwortung der Schriftlichen Anfrage Drucksache SchA IX/0375 vom 07.03.2023 des 

Bezirksverordneten Jacob Zellmer – Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 

Betr.: Was hat der Tourismusverein in 2022 erreicht? 

Ich frage das Bezirksamt: 

Es geht hier um die zusätzlichen City-Tax-Mittel in Höhe von 60.000 €, die der Tourismusverein im 

Jahr 2022 zusätzlich zu den 40.000 € für den Betrieb des Pavillons am Treptower Hafen erhalten 

hat.  

Marketingkampagnen  Titel 

Kampagne "Tourismus Reloaded"  
Kampagne  "natürlich Berlin" 

Kampagne  "wir brauchen uns" 

Kampagne  "Ein Bett ins Grüne" 

Kampagne  "Ahoi Berlin" 

Kampagne  "Komm mit mir nach Köpenick“  

Kampagne  "Digital" 

Dazu die Stellungnahme von Visit Berlin: 

"Die Maßnahmen sollen dazu dienen, wieder Nachfrage in Berlin und ihrem Bezirk zu generieren, 

mit dem Ziel bei den touristischen Leistungsträgern Umsatz zu erwirtschaften und damit 

Arbeitsplätze in unser Branche zu erhalten. Für die Entwicklung dieser Nachfrage hat der 

Tourismusverein in einem Evaluierungsprozess des bezirklichen Tourismuskonzepts sowohl die 

Themen als auch die Zielgruppen noch einmal eingegrenzt und damit fokussiert. 

Auf Priorität 2 sehen wir dann für das 2. Halbjahr die weitere Angebotsentwicklung im Bezirk, 

ebenfalls mit dem Ziel, Umsatz bei den Leistungsträgern zu generieren, jedoch wissen wir, dass dies 

eine kontinuierliche langfristige Arbeit bedarf." 

1. Welche Ergebnisse wurden nachweisbar mit diesen Kampagnen erzielt?

2. Wie viele Arbeitsplätze wurden erhalten bzw. generiert?

3. Welche touristischen Akteure wurden gezielt unterstützt und welchen Unternehmen wurde

konkret geholfen?

Bezirksverordnetenversammlung 
Treptow-Köpenick 

31. März 2023

Eingang Büro BVV

p. M. an Frakt. + BzV Zellmer am 25.04.23
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Hierzu antwortet das Bezirksamt Treptow-Köpenick: 

 

Zu 1.  

„Tourismus Reloaded“ ist die Dachkampagne, unter der sich die einzelnen Kampagnen 

wiederfinden. 

Eine der wichtigsten Kampagnen ist die Initiative „Wir brauchen uns“. Bis heute wurde die 

Webseite der Kampagne 2.311 Mal zielgerichtet besucht. Die stärksten Nachfragen für eine 

Bewerbung konnte der Bereich Hotellerie mit 101 Bewerbungsaufrufen verzeichnen. Eine genaue 

Evaluierung aller tatsächlicher Bewerbungen war in dem Projekt nicht vorgesehen.  

Mit der Kampagne „Natürlich Berlin“ wird seit drei Jahren gearbeitet, wozu der Geschäftsführer 

des Tourismusverein Berlin Treptow-Köpenick e.V., Mathis Richter, ausführlich am 30.03.2022 vor 

dem Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Bürgerdienste Stellung genommen hat. 

Des Weiteren wurde im Zuge der Kampagne eine neue Messepräsenz konzipiert und u. a ein 

neuer Messestand erworben, der erstmalig auf der Reisemesse in Dresden Ende Januar 2023 

erfolgreich präsentiert wurde. Viele Ausschussmitglieder konnten einen Eindruck des Standes auf 

dem diesjährigen Neujahrs-JAM am 18.02.2023 erhalten.  

Die beiden Kampagnen „Ein Bett ins Grüne“ und „Ahoi Berlin“ wurden in Abstimmung mit der 

Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und Betriebe und visitBerlin in das Jahr 2023 

zurückgestellt.  

Eine der erfolgreichsten Kampagnen im Jahr 2022 war „Komm mit mir nach Köpenick“. Mit einem 

exklusiven Clip gemeinsam mit dem regionalen Künstler Romano wurde Treptow-Köpenick mit 

einzelnen Anbieterinnen und Anbietern in Szene gesetzt. In einer ersten Social-Media-

Reichweiten-Kampagne konnten weit über 250.000 Menschen erreicht werden.  

Unter der Kampagne „Digital“ wird die gesamte Online-Strategie des Tourismusvereins 

weiterentwickelt. Durch die Umstellung des Newsletters auf ein digitales KI-basiertes Mailing-

System konnten in einem ersten Schritt die Followerzahlen verdreifacht und die Öffnungsraten 

vervierfacht werden. Durch eine Suchmaschinenoptimierung konnten die Zugriffszahlen auf der 

Webseite um 34 Prozent gesteigert werden und das gesamte Bookinggeschäft erhöhte sich auf 

über 4.600 Buchungen. Erste umfangreichere Erkenntnisse zu der gesamten Strategie können 

Ende 2023 präsentiert werden, da der Prozess erst im November 2023 abgeschlossen sein wird.  

 

Zu 2.  

Die Erhebung von Branchenkennzahlen dieser Art ist nicht Bestandteil des Projekts.  

 

Zu 3.  

Der Tourismusverein ist nicht für einzelne Akteurinnen und Akteure tätig, sondern vertritt die 

Interessen aller im Bezirk ansässigen touristischen Unternehmen sowie Akteurinnen und Akteure. 

 

 
Oliver Igel        

Bezirksbürgermeister      
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Kostenausweisung auf Basis des aktuellen Rundschreibens der Senatsverwaltung für Finanzen II B 52 - H 

9440-1/2015-8-4 vom 02.05.2022: 

Erfassung Personal- und Sachkosten für die Bearbeitung und Umsetzung von Drucksachen der BVV 

        
Zur Erstellung dieses/er: Schriftlichen Anfrage Drs.-Nr. haben 

     IX/0375  

         

        

     Anzahl 

Arbeits- 

stunden 

Betrag  

in € 

Beamtinnen/Beamte 

bzw. vergleichbare/r 

Beschäftigte/r 

mittleren Dienst 0 0,0 0,00 € 

gehobenen Dienst 1 2,0 156,48 € 

höherer Dienst 1 0,5 47,79 € 

        

notwendige Sachkosten als Folgekosten (z. B. Bestellung Material, 

Beauftragung Gutachten, ….) 0,00 €  
        

aufgewendet und damit entstanden  

in der Fachabteilung Gesamtkosten in Höhe von: 204,27 €  
        

Dazu kommen Kosten beim BzBm, Büro BzBm und Büro BVV in Höhe von: 30,00  
        

Damit ergeben sich Gesamtkosten von: 234,27 €  
 




